

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, miércoles, 28 junio 1933

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

NÚMERO 685

Sistemas inútiles

Modernización policíaca

Hace unos días la Policía barcelonesa llevó a cabo en las estradiciones raras de Montjuich una especie de supuesto táctico, que consistía en probar diversos aparatos modernos que han de servir para disminuir manifestaciones, suspender reuniones y dispersar grandes núcleos de gente reunida en locales y sitios públicos. Las pruebas, según una nota de la Jefatura Superior de Policía, han dado un resultado maravilloso. Toda la Prensa burguesa ha cantado losas y alabanzas a la eficiencia de los "modernos" medios que usará la Policía para obrar con seguridad sobre las multitudes indefensas.

Los nuevos aparatos cansarán al asombro de propios y extraños. Se trata de bombas incendiarias, gases lacrimógenos y asfixiantes, emanaciones capaces de producir vómitos de muerte y otras cosas por el estilo.

Si tuviéramos que enumerar pieza por pieza la construcción de estos aparatos de exterminio y detallar con toda su crudeza los efectos trágicos que pueden causar, nuestros lectores se horrorizarían.

Como se ve, la Policía se "moderniza" justamente al revés. En vez de aminorar su rigor, en vez de procurar hacer menos ofensiva su actuación, en vez de humanizar su facha, en vez de "prevenir" los delitos, al los hay, procurando evitarlos; en vez de estudiar el modo de no constituir un cuerpo militarmente organizado, en perpetua amenaza para la población, en lugar de rectificar su vieja conducta de ataque y aparatoidad, busca en cambio el medio de fortalecer su armamento, de hacer más eficaz su guerra contra los hombres, presuntos o culpables de delitos, y se constituye abiertamente en cuerpo bélico regular, montado a la moderna, para cazar gente, para suprimir hombres, para perseguir individuos, y finalmente, para aumentar con la eficacia de sus nuevas armas, el casual de intemperancia y extralimitaciones a que nos tiene acostumbrados.

La Policía toma así resolutamente la iniciativa del ataque y se desembarca como una organización de fuerza ofensiva y no pasiva, cualidad que debía poseer, según rezan los cánones del armamento estatal, amo y señor de las "falanges" policíacas. Para "meter en cintura" a toda la gente, los dependientes de la autoridad se han servido hasta ahora de cuerdas, paños, vergas, cadenas, pistolas y fusiles. Si todo lo sucedido hasta el presente, lo fué sin los nuevos instrumentos, fácil es deducir lo que espera al pueblo, a los hombres en general, cuando se pongan en práctica los nuevos sistemas de desolación.

Claro está que los mandatarios nos dirán que todo esto no empleará para combatir a la delincuencia, viejo sofisma burgués, que, aplicado a la necesidad de gobernar y tranquilizar, no se para en deducir científicamente las causas y orígenes de la llamada delincuencia. Un delincuente, por ejemplo, es un huelguista que ante la corrillos patronal y la parcialidad de las mismas autoridades, se rebela nobilmente contra los causantes de su miseria y de su dolor. Delincuente es el pobre obrero sin trabajo, que, cansado de implorar, se le procura como sea, para llevar algo de comer a sus hijos hambrientos. Delincuentes son todos aquellos hombres que con su noble espíritu de solidaridad se asocian libremente, y desde su asociación legalizada, actúan de una manera franca, decidida contra la explotación inicua y brutal de la burguesía. Delincuentes son todos aquellos idealistas que piensan en querer implantar un régimen de más bondad y de más equidad en el mundo.

Los gases lacrimógenos, las sustancias vomitivas, las bombas incendiarias servirán para estos delincuentes, que el Estado ha catalogado en su archivo policial por medio de fichas antropométricas. Era natural que así sucediera. Era lógico que los servidores del capital, ante el incremento y el malestar cada día creciente que se desprenden de las luchas sociales, inventarán y crearán nuevos métodos de represión y de "persuasión". El capitalismo no tiene, no le quedan otros medios de defensa que aquellos que se derivan de la violencia. A las multitudes hambrientas y explotadas se les contesta con el aparato mortífero perfeccionado al grado máximo y construido con todos los adelantos modernos.

Es una manera muy "humana" de solucionar el problema social que en las altas esferas se traduce como un problema de delincuencia. Todos los libros escritos por eminentes sociólogos, todos los gritos lanzados por hombres que practicaban la serenidad y el estudio del ser humano en sus diferentes fases, han quedado reducidos al empleo de la bomba, de la pistola y de la escopeta.

Es un medio rapidísimo y "elegante" de solucionar el paro forzoso, la huelga y la protesta colectiva, que acusan de día en día una gravedad bien manifiesta.

A pesar de los aparatos modernos que ha adquirido la Policía para eliminar a la gente, la gravedad subsistirá hasta que la equidad, la libertad y la fraternidad corone el esfuerzo de todos los "delincuentes" sociales que luchan por una existencia mejor.

BATALLAS SOLIDARIAS DEL TRABAJO

El Ramo de la Alimentación de Barcelona mantiene con virilidad su lucha contra la fábrica de cervezas «Damm»

Toda huelga general, de cualquier orden que sea, origina una multitud de conflictos menores. Uno de los más importantes que se han derivado del movimiento nacional de protesta contra la represión gubernativa que tuvo lugar en toda España durante los días 9 y 10 de mayo, es el que en la actualidad mantiene el Sindicato del Ramo de Alimentación contra la empresa cervecera «Damm». Por su índole estrictamente moral, este conflicto se impone a la consideración del proletariado confederal, que hará pensar su influencia y toda la fuerza de su solidaridad para imponer a esta empresa el respeto necesario a los trabajadores y a la organización.

Recordarán todos que cuando se produjo la huelga de protesta contra la represión en España, el gobernador civil de Barcelona, mediante nota publicada en la

ría; «Damm» correría con los jornales de los obreros mientras la huelga se mantuviese.

He aquí los términos en que el conflicto lleva ya más de un mes de existencia y lejos de restringirse, tórname más amplio y fuerte cada día. La organización confederal y todos los obreros conscientes han tomado cartas en el asunto, lo que constituye una complicación con la que seguramente no han contado los dueños de la empresa, que el final se verá obligados a rendir cuentas. La lucha ha saltado los límites autorizados por el propio Sindicato del Ramo de Alimentación, al abarcar toda España y mantenerse por todos los obreros que llevan contra la reacciónaria empresa el más intenso boicot.

Por su parte, los burgueses de la «Damm» han apelado a los viejos recursos rodados de las «secciones» para recomprar a los auténticos trabajadores. Medidas inútiles que no han de hacer variar el resultado si un ápice, resultado previsto, que no es otro que la humillación de estos burgueses pretorianos. La empresa se ha negado a pactar hasta el presente. Pero olvida que si ella cuenta con la fuerza de los pocos policíacos y con el apoyo del gobernador, los trabajadores presentan un frente más amplio e invulnerable: productores y consumidores. Podría detrajarse al Sindicato, pero en este supuesto la lucha no finalizaría, porque seguiría entablada frente al público en general, frente a las vastas masas obreras, que se negarían a consumir los productos de esta cervecera, y que los bloquearían por todos los medios al alcance de la organización.

Los ochenta obreros despedidos han de volver a sus puestos con todos los honores, y esto no podrá impedirlo ni el gobernador, ni los «escamotes» rompedores de que se rodea y que dan al establecimiento las apariencias de una Bastilla. Bastilla que caerá que no podrá resistir el asedio de tantas voluntades unidas y aplicadas a la consecución de la victoria.

Recuerde la empresa que su lucha no es ya solamente contra el Ramo de Alimentación, sino contra todo el proletariado que milita en las filas de la invicta Confederación Nacional del Trabajo.

LAS PRISIONES GUBERNATIVAS

Ante el mantenimiento persistente de las prisiones gubernativas, las víctimas de este sistema inicuo contestarán declarando el jueves próximo la huelga del hambre. — Los presos se dirigen a la opinión pública exponiendo su determinación

En Madrid, Sevilla, San Sebastián, Santander y otras localidades, los presos gubernativos, tras larga estancia en las cárceles republicanas, han sido liberados, libertades que, aunque tardías, han venido a robustecer la voz autorizada de los Comités de la C. N. T. y la F. A. I., cuando continuamente vienen sosteniendo que las cárceles de España están repletas de presos gubernativos.

Siempre Barcelona, es la que pasa ya la vergonzosa y ruin traza de tener en su cárcel a 90 presos gubernativos. Todos cuantos alegatos pudiéramos aportar para escarnecer el vil sistema de la infame prisión gubernativa, ha sido ya expuesto ininidad de veces y que nosotros no queremos repetir.

Producto de la más escuálida

serenidad, es el acuerdo que hemos tomado—los abajo firmantes—en declarar la huelga del hambre, para mañana, jueves, día 30; acuerdo que llevaremos hasta el fin, con todas las consecuencias. Todo por la libertad.

La Prensa diaria ha recogido en varias ocasiones las manifestaciones del gobernador civil, señor Ametlla, diciendo que no existían presos gubernativos. Pues bien; para desmentir al gobernador, señor Ametlla, los presos gubernativos «mañana», jueves, declaramos la huelga del hambre.

Noticias de procedencia digna, nos aseguran que el gobernador, es un prisionero de guerra en manos de la «Esquerda de Cataluña», sabemos además, que Maciá y otros persona-

jes, andan liados entre cortinas para evitar que los presos gubernativos, seamos libertados.

¡Trabajadores, hombres de conciencia honrada, los presos del pueblo, vamos a la huelga del hambre, mañana jueves!

¡Salud a todos!

Lasel Ruiz Borisaga, Severino Campes, Enriqueta Masetta, García, José Gándara, Eugenio Martínez, Cristóbal Aldehaldetxea, José María Muedra, Manuel Ruiz, Aurelio Fernández, Dionisio Erules, Eugenio Vallejo, M. Rivas, Andrés Conesa, M. Muñoz, José Cumi, A. Allan, Mariano Rodríguez, José Alcedor, Ricardo Sanz, C. Berenguer, Francisco Pellicer Monferrer, José Pérez Rubio, (Siguen las firmas).

La huelga del Ramo de Construcción

¡Hacia una reunión de toda la Patronal de la Construcción? Nosotros estamos a su disposición para entrar en negociaciones cuando quieran, siempre a base de acción directa. — El ambiente entre los trabajadores. — Proyecto de asamblea para el viernes

Copiamos de la Prensa burguesa: «Habiendo circulado el rumor de una próxima reunión de los elementos patronales que forman el Ramo de Construcción, el «Gremi de Contratistes d'Obrers i Mestres de Cases de Catalunya», comunica a todos los patronos de este Ramo, que por la Comisión nombrada al efecto, se están realizando las gestiones oportunas para que dicha reunión pueda celebrarse lo antes posible y con la totalidad de los afectados.»

¡Se va una reunión en bloque de la Patronal del Ramo de la Construcción, para en ella poner a discusión nuestras bases? De llevarse a efecto, acuérdese lo que se acuerde, nosotros no podemos por menos de congratularnos. Esto tiene bastante importancia para los trabajadores afectados por la huelga. Hasta hace poco, toda la Prensa mercenaria y las autoridades, con marcadísimo interés, cada vez que hacían alusión a la huelga, siempre decían: «Los Albiañiles y Peoneros». Repetidas veces nos hemos visto precisados a salirnos al paso para replicarles que la huelga afectaba a todas las Secciones de la edificación. A fuerza de machacar y sobre todo, el hecho mismo del paro en todas ellas, ha ido abriendo camino acabando al fin por hacer comprender, hasta a los más reacios, que no se trata sólo de albiañiles y peones, sino de obreros de la construcción, divididos en varias profesiones, como son: Ladrilleros, Marmolistas, Pintores, Yezeros encañoladores, Mozaístas colocadores, Ceramistas, Canteros, Albiañiles y Peoneros, Estucadores, Encofradores, Empedreadores, Cubiertas y Tejaderos, etcétera. Estas son las Secciones que componen el Sindicato del

Ramo de la Construcción, y que en bloque y para todas han presentado las bases a sus respectivos patronos. Si ahora éstas se reúnen en conjunto para discutirlos, tanto mejor para nosotros. Es la prueba evidente del reconocimiento oficial por todas de que sus respectivos trabajadores están organizados bajo la égida de una sola entidad, y que para solucionar el conflicto les será más fácil hacerlo en conjunto que no de forma fragmentaria.

Para desvanecer rumores malintencionados, una vez más hacemos público que este Comité está a disposición de la Patronal para entrar en contacto, cuando lo deseen. No nos hemos negado nunca a hacerlo; repetidas veces hemos manifestado que cuando las entidades patronales creyesen necesario discutir nuestras bases, que se nos convocasen, y acudiríamos. La única condición que siempre hemos puesto, la única que seguimos po-

niendo, es la de que las entrevistas tengan lugar fuera de los centros oficiales y directamente, de tú a tú, de entidad a entidad. Sin intromisiones de autoridades o tercerías oficiosas, que siempre en todo momento, la experiencia ha demostrado su inutilidad. Esto hemos dicho y esto decimos ahora. Somos un organismo del cual no hay medio de prescindir para solucionar la huelga. Tenemos unas normas de lucha aprobadas en resoluciones de congresos y nos atenderemos a ellas, sin apartarnos un ápice. Y conste que no se trata de simples cuestiones de detalle, lo que si así fuera, no tendría gran importancia. No; se trata de una cosa fundamental. La experiencia de más de medio siglo de luchas proletarias ha de servirnos para algo y ello nos aconseja que en este extremo seamos inflexibles, que no transijamos y apliquemos la ACCION DIRECTA a raja tabla.

EL AMBIENTE ENTRE LOS TRABAJADORES

Cada día recorremos sin cesar las calles, para pulsar y observar el ánimo y el ambiente entre los trabajadores en huelga. Lo confesamos con franqueza: estamos asombrados. Desde luego nosotros esperábamos que, dado la justicia de nuestras demandas y la certidumbre puesta por la Patronal en no ceder, existiese entre los trabajadores cierto espíritu de rebeldía y resistencia, pero nunca creíamos en la existencia de ese exuberante entusiasmo que en términos generales hallamos por doquier. ¡Es posible que después de once semanas de lucha y con una miseria espantosa exista ese optimismo y decisión para alcanzar el

SABADELL
Gran mitin pro amnistía
Viernes próximo, día 30, se celebrará un gran mitin pro amnistía en esta población de Sabadell, en el que tomarán parte los camaradas, Pérez Vellá, Jaime Barba, Francisco Toste, M. Tarrá y Juan Doménech.
¡Trabajadores! Que nadie falte al mitin. Hay que conseguir la amnistía, la libertad de todos los compañeros presos, como la que nuestro Comité al mitin del viernes!

ACTUALIDAD

POR GALA EN DOS

Los señores de la «Esquerda» han rotado. Se han tirado los trastos a la cabeza, como suele decirse; pero con política. No en balde son políticos de profesión.

El reciente congreso ha sido demostración palpable de la eclosión «esquerrana». A los de «L'Opinió» les va uniendo ya el demasiado incienso que se brinda por todas partes a la quijotesca figura del señor Maciá. Su manera de gobernar a Cataluña es encarnación anticristiana; en todas partes, comisiones, consejos, etc., no importa otra ley que la del antiguo teniente coronel carlista; así lo proclama el periódico de Lluhi, el famoso «hacendista» del municipio barcelonés. Por eso ha surgido la eclosión.

Cuando el señor Maciá entró en el salón donde se celebraba la asamblea, los chicos de Lluhi ni aplaudieron ni se postaron en pie. Y cuando, para rebatir los serenos enconadismos de Xirru y el «economista» citado, presentó el hombre del Prat del Mollé, siendo aplaudido delirantemente por la concurrencia, los «opinionistas» se fueron del salón. La eclosión quedó realizada; y al antes no se había llevado a cabo fue por la habilidosa intervención del rey de las interinidades, Casanovas.

Sucesivamente se irá agrandando el temperamento de los «esquerranos». Y de todos es sabido que los gobiernos de agrado temperamento no hacen más que dispararse, y todos sus procedimientos son obra del ensobrecimiento y la salud mental. Los costales pagarán la cuenta.

Don Francisco Maciá está reguardado con la correa de un profundo sentimentalismo. Todas las invectivas, todas las diatribas y denuestos de los de «La Falç» y «L'Opinió», por hirientes que sean y por mucha habilidad con que están modelados, fracasarán. El ídolo está revestido de una correa más fuerte que el acero: la del sentimentalismo e ignorancia del pueblo que aún cree en los medias y en los castillos.

Mal golpe para la «Esquerda». Todos los partidos que tienen como fin esencial el amarrarse al chupo camuflado al despojado por la misma causa.

Hay el partido de los furibundos catalanistas en halla, como diría el poeta, «partido por gala en dos».

triunfo? No sólo es posible, sino algo sorprendente. Hallamos a obreros por la calle con las alpargatas rotas, las caras macilentas y mal afeitadas. Van a pie porque no tienen dinero para tomar el tranvía. Se acercan a nosotros y en lugar de abordarnos con la palabra y el gesto del agobiado, del vacilante, lo hacen con el verbo cálido del hombre decidido. Sonríen irónicamente cuando hacen alusión a la resistencia de la Patronal y los embustes de la Prensa mercenaria y el gobernador. No hablan para nada de claudicaciones. Al contrario, si oyen alguna alusión a la derrota, se indignan y con su léxico original se desbordan afirmando que antes se hundirá todo en Barcelona, que ellos perder la huelga.

Lo decíamos en otros trabajos: la prolongación de la huelga de la Construcción está haciendo más que la revolución entre los trabajadores afectados, que todas las propagandas que nosotros pudiéramos hacer.

¡Seguid con vuestra tozudez, burgueses de la Construcción! Vuestra cerrazón os costará hambre, dolor, sangre, pero no olvidéis que vuestro proceder es el mejor fermento revolucionario entre los huelguistas. Se afirman las convicciones, se discute, se escucha lo que en el trabajo y del trabajo a casa no hay lugar de discutir ni escuchar. Son vanas y ridículas las batidas de la fuerza pública, para evitar que los obreros se vean y se comuniquen sus impresiones. Con eso no se logra sino atizar el fuego de sus rebeldías y rencores contra quienes les explotan y tiranizan. Si no se les deja hacerlo en una parte, lo harán en otra. Pretender impedirlo a rajatabla, sería tanto como querer impedir que los ciudadanos no salieran de sus casas.

Compañeros: Caminamos hacia el triunfo. Vigildad en todos los rincones para que los inconscientes con piel de esclavo no traicionen nuestra causa. Advertid a esos ciudadanos que solicitan permisos para hacer remiendos que la huelga se extienda también a esta especialidad. Que todos tomen nota de ello.

LA ASAMBLEA

Como decíamos ayer, proyectamos una asamblea para cambiar impresiones y pulsar el espíritu de los trabajadores en huelga. Tendrá lugar el próximo viernes. Iremos dando más detalles.

El Comité de Huelga

Los incidentes de cada día

DESARME DE ESQUIBOLES

Ayer, le tocó el turno a la «Barrada Familia». El olor a santidad no ha impedido el que media docena de inconscientes se presentaran a hacer de traidores. Los trabajadores de la barrada de San Martín, al enterarse de ello, se personaron en dicho lugar para aclarar su conciencia. Uno de los traidores nos comunicó que ayer fué abierto el Sindicato de aquella localidad que estaba clausurado por orden gubernativa, a raíz de la última huelga general.

AGITACION Y MOVIMIENTO DE LA FUERZA PUBLICA EN LA BARRIADA DE SARRIA

La barriada de Sarriá ha sido tomada por campo de operaciones por los servidores uniformados. En patrullas, ocupando los lugares estratégicos, la Guardia civil permanece día y noche al acecho, como si algo terrible fuese a ocurrir. ¡Es que el patrón Berenguer tiene poder e influencia para movilizar a tan crecido número de fuerzas, sólo por el temor pueril de que los huelguistas le asalten la fábrica enclavada en aquella barriada y en la que hacen de traidores, unos desgraciados? ¡Se dan cuenta éstos de su tristísimo papel? ¡Aun es tiempo de reivindicarse. Abandonar la fábrica y los huelguistas, que tantas pruebas de generosidad tienen dadas, os acogerán con los brazos abiertos. Si no lo hacéis así, el día que os déis cuenta de vuestra traición, sentiréis vergüenza de vosotros mismos.

Los camaradas en la calle luchan denodadamente, se les persigue como alimañas, van a la cárcel para obtener unas mejoras para todos, mientras vosotros hacéis de judas custodiados por la Guardia civil. Comparad el papel de unos y otros.

COMITÉ REGIONAL

AVISO

Para un asunto de importancia, se ruega a los delegados del Secretariado del Comité Regional, pasen hoy, a las siete, por la Redacción del diario. — El Comité.

¡POR FIN!

Se abre el primer Sindicato

Los compañeros de Blanes nos comunican que ayer fué abierto el Sindicato de aquella localidad que estaba clausurado por orden gubernativa, a raíz de la última huelga general.

El gobernador de Gerona ha empezado a aplicar una medida de justicia, desahuciendo un aguijón que no tenía explicación posible.

¡Cuándo le dará la gana al señor Ametlla de abrir los Sindicatos de la provincia?

LA VOZ DE NUESTROS PRESOS

Los presos sociales de la cárcel de Barcelona se dirigen al proletariado exhortándolo a mantenerse vigilante y a luchar sin tregua por la liberación de todas las víctimas de la represión gubernativa

Homenaje al arrivismo

El ex fideero Durán y Guardia

Un banquete más: Mientras tanto los huelguistas, por esas calles, habrán de sufrir y se comen los codos sin preocuparse de cortar digestiones y castigar abomas.

Ahora le toca el turno al teniente alcalde Durán y Guardia, chupeteo mayor de las cooperativas catalanas, ex obrero fideero, ex agente de Martínez Anido en plena dictadura actuando en el Gobierno civil, negociador de subsistencias, sin preocuparse de las tragedias del proletariado barcelonés.

Durán y Guardia, renegado del obrerismo, expulsado de la Unión Socialista de Cataluña, por sus indignos coquetos con la "Esquerza Catalana", actúa por su cuenta enroscando sus tentáculos de pulpo inasaciable en todo cuanto le es útil o productivo.

Así se agarró a la vara de alcalde de esta ciudad, ansioso de ventajas. Quiiso llenar su vaso en los abundantes grifos de la opulenta alcaldía.

Ni Durán y Guardia podía llegar a más ni Barcelona podía caer tan bajo.

Ahora se trata de glorificar su miserable actuación política con un banquete en el restaurant "Faisie" muy junto a la Tenencia de Alcaldía, desde donde el socialista permita que hombres de su confianza distribuyan los tickets del banquete entre industriales agradecidos, perjudicados y próximos a serlo otras veces si no responden voluntariamente a la invitación que se les hace.

El conflicto de la Fábrica Española de Azul Ultramar (casa Nubiola)

Boicot, boicot y boicot a los productos de la casa Nubiola que son: "Azul Ultramar", "El Cabello", la "Negrita" y sus similares, pues proceden de la misma fábrica.

Patrono Nubiola: Pronto hará seis meses que por su capricho, mala lentamente de hambre a unos seres que día tras día han venido estuviéndonos, sirviéndonos como esclavos, y usted, Nubiola, ségase sin conciencia, nunca ha tenido un rasgo de humanidad hacia ellos, sufriendo a conciencia que el trabajador, con sus características, viéndose la salud. A pesar de que no ignora esto, si alguna riqueza se ha conseguido, ha sido a fuerza de lucha. ¿Dónde está la bondad que tantas veces ha presentado? ¿Es así como usted le administra? ¿Haciendo que los que día tras día ganaban el oro para los Nubiolos se mueran de hambre?

¡May bien! ¡Obreros todos! ¡Bastaría bien, la primera vez que los obreros de dicha casa han querido demostrar que no son esclavos, sino productores, ferocemente se ha levantado en armas contra ellos, condenándolos a la miseria perenne. ¿Es posible que haya podido pensar un solo momento en que la única solución, es matarnos de hambre? No. Eso no lo logrará porque a la larga, verá que la solución está en el Sindicato Unico de Productos Químicos y allí tendrá que acudir.

Por nuestra parte, nosotros estamos dispuestos, a aguantar el conflicto el tiempo que quiera. No olvide que el día que se decida a dar solución ha de ser en las asambleas que ya sabe, ampliándola con el respaldo total de los que en el día de dar por terminado el conflicto trabajan en la fábrica.

Sabemos que en nuestros hogares están destruidos y que nuestros hijos sufren, y por ellos queremos vengar. ¿Que en la lucha de nuestros hijos de nuestros hijos sufran? ¡Bueno! Pero vengárenos si se.

Sabemos por persona bien informada, que si los Nubiolos pudieran, se hubiesen deshecho de la banda de pistoleros, pero se lo impidió el compromiso que hizo con el F. O. C. (antes Sindicato Libre), y como consecuencia de que ellos trabajan por el, o de los contratos he-

Un puñado de industriales a quienes interesa estar bien con este guardia no de la porra, sino de la vara, unidos a los empleados débiles y propicios a concurrir a todos los banquetes organizados en honor de todos los tenientes de alcalde, tengan o no tengan honor, serán los comensales espontáneos de ese vividor de la cooperación y de la política.

El cargo de teniente de alcalde es voluntario y Durán y Guardia lo desempeña porque quiere y porque le conviene "sacificarle" por la ciudad y por los que fueron sus compañeros de trabajo. Laborra gratis en su cargo político y sólo gasta unas mil quinientas pesetas mensuales en automóvil para ir desde el centro de la ciudad a su residencia de la calle Blanch y una casa barata por fuera y por dentro la manada de un fresco con todos los refinamientos y comodidades de un ex obrero fideero a la caña de cuanto los gusta tragar a esos apóstoles del socialismo.

Los tirrones y algunos del cooperativismo acudían al banquete para analizar a su congener, que tendría la frescura de manifestarse sorprendido, una vez llamada la panza, de ver reunidos en torno suyo a sus compañeros, a ciertos industriales y a los pobres empleados del Ayuntamiento que van a donde conviene al superior jerárquico cuando no tienen razones para rebelarse contra los fariseos de la política.

Tomás de Lope

ran la fábrica. He aquí que está condenado a no tardar en cerrar la fábrica o dar solución al conflicto que sostiene con sus obreros. Así patrono Nubiola, reflexione un momento sus compromisos.

¡Usted, Raventós, preciso es que sepa, que está metido en un callejón sin salida, y que difícil le será salir de él, sin que se arrepienta.

Nos extraña en gran manera, que persona como usted, que según ha llegado a nuestros oídos, goza reputación, que no merece, porque se es bueno o se es malo, y el que es lo último no puede ser el primero, por lo tanto ha dejado de ser bueno, desde el día que empezó a reclutar pistoleros, lo que nos demuestra que en toda su vida no ha sido más que una hipocresía que con la capa de la bondad ha hecho todo el mal que ha podido; por lo tanto, nosotros demostraremos públicamente al que nos diga que Raventós es un ejemplo de la bondad, que no lo conoce.

Por hoy nada más.

Trabajadores de toda España! Boicot a los productos de casa Nubiola. Boicot al "Azul Ultramar", "Negrita" y "El Cabello", que se expenden en botellas.

La Junta

Sindicato Unico de la Metalurgia SECCION LAMPISTAS

La Sección Lampistas hace un llamamiento a todos los militantes, y en particular a todos los delegados de talleres y fábricas, para que rápidamente se pongan en relación con sus respectivos delegados de barriada, y en particular los del centro.

Reperamos que se darán cuenta de la importancia que tiene para nosotros la coordinación de nuestras fuerzas.

También convocamos a todos los compañeros de la Junta de la Sección a la reunión que se celebrará hoy, a las seis y media de la tarde, en el lugar de costumbre. La Junta.

ADMINISTRACION: Boletines num. 2292

Con estas líneas se envían los presos sociales de la cárcel de Barcelona féroz y anárquico saludo.

Los hombres idealistas, que la fobia de los que hoy des gobiernan a Cataluña y España mantienen ahorrados en librerías e inmundas ergástulas, se dicen:

Nuestra imaginación, el pensamiento de los miles de honrados trabajadores que la República ha enterrado en vida por propagar por una sociedad más justa y humana, la sociedad comunista libertaria, que ha de dar al traste con el poderismo actual, se fija en el clamor del pueblo, y con contento piensan...

¡En la calle, de día en día, son más los revolucionarios!

¡Tumbad, tiranos, que todavía están en libertad los más y los mejores!

Y los miles de hogares proletarios destruidos por las hordas gubernamentales, los miles de hijos, compañeras y madres que tienen sus familiares en la cárcel y en el presidio abren su corazón a la esperanza, al constatar que el pueblo trabajador, los revolucionarios todos se aprestan a exigir la libertad de sus presos.

¡Libertad que sólo será una mínima reparación a los atropellos y vejaciones sufridas por los trabajadores!

Más... precisa que el pueblo viva alerta.

La "Esquerza de Catalunya", aconsejada por los "bomberos", ansía torpedear el deseo del pueblo y coaccionar para que la amnistía que éste desea se convierta en una caricatura que sólo beneficie a los reaccionarios.

¡Alerta, pueblo!

Amnistía para los monárquicos solamente, ¡no!

Amnistía para todos!

Amnistía para los procesados y condenados por toda clase de delitos políticos: rebelión, sedición, huelgas y todos sus derivados. ¡Esto es lo que el pueblo quiere!

Y los trabajadores no deben perder de vista que es en Cataluña donde la represión se deja sentir más sañuda y encarnizada.

da. Y no deben olvidar, tampoco, que es en Cataluña donde se ha revolcado antes las conciencias de los políticos que ofrecían la libertad y las de los ex anarquistas, ex revolucionarios y ex todo, conocidos por "treintistas" y "bomberos".

Maciá, el "libertador" de Cataluña, en cierta ocasión dijo: — ¡Ja som lliures!

Y las cárceles de Cataluña rebosan de trabajadores dignos, de idealistas convencidos.

En otra ocasión el "Avi" habló de una "caseta" y un "hortet" para los trabajadores...

El "hortet" lo disfrutaban sus hijos, sus viejos o compañeras en la fosa común de un cementerio, después de morir de hambre en la calle. A esto tiende la política de la "Esquerza"—y la de todos los políticos—: a convertir Cataluña en un presidio lumpen y en un páramo donde mueran de hambre los pobres viejos y los inocentes hijos del trabajador digno que se rebela.

Y los "treintistas" azuzan a la "Esquerza" para que arrecie la represión, y así ellos poder sojuzgar a la Confederación y prostituir a los pies de quienes mandan hoy en Cataluña.

Sólo en Cataluña se da el caso de que unos paisanos sean sometidos al fuego de guerra, lleven dieciséis meses de prisión y todavía no sepan cuándo se verá la causa por que se les tiene encerrados.

Este es el caso de los compañeros de Tarrasa. ¡Cuarenta y dos penas de muerte!

Sólo en Cataluña se ha aplicado la ley de Orden público antes de ser promulgada.

La Junta del Ramo de la Madera de Barcelona, sufre procesamiento y prisión por el mero hecho de ir a la huelga la Sección de Ebanistas de dicho Sindicato, cumpliendo antes todos los requisitos que ordena la ley de Asociaciones.

Sólo en Cataluña se da el caso de que un juez en funciones de especial reclame a unos detenidos a los ocho días de su detención.

LAS IDEAS Y EL ARTE

«EL PRESIDIO»

De todo el metraje cinematográfico rodado en español destaca una película de profundo sentido revolucionario: "El Presidio". Ningún penalista ni literato del campo burgués y ningún escritor anarquista han producido jamás condenación tan fuerte de los métodos penitenciarios como lo ha hecho esta película, que, técnicamente, es una joya del cine hablado en español, y que por las enseñanzas que brinda podemos calificárselo como uno de los "filmes" revolucionarios por excelencia.

"El Presidio" es una película que posee lo esencial: ambiente. Su figura eje, Buch el ametrallador, es un filón de lecciones morales. El público, este público español que se halla en la infancia de su cultura artística, no ve en él otra cosa que el tipo arrojado y valiente, de rapada cabeza, que no le da importancia alguna a cometer cien asesinatos en un día. En Buch hay algo más, mucho más; hay un corazón inmenso, un elevado concepto de la amistad, y hay la madera del revolucionario temerario y decidido.

Davía, un joven que en una noche de borrachera atropella a un transeunte, matándolo. El tribunal lo condena a ocho años de presidio. Llegó a cumplir su condena y le apasiona en la misma celda que ocupan Buch y Morgan, dos bandidos rematados. La ley no distingue; si el joven recae llegado ha sido llevado allí para regenerarse, la regeneración no podrá ser otra que salir hecho también un perfecto bandido, al convivir intimamente con una compañía tan maestra en el "arte". La monstruosidad de la ley española.

Buch escribe una carta. Es de una cierta Margot, que le adoraba, dice él. Y agrupa en torno suyo a gran número de presidiarios para leerles la oración silenciosa y la ley que el recluso de todos, que vive en el ametrallador un hombre superior a otros, puesto que si son en el presidio la ciudad, los mujeres. Cuando

la ha leído disuelve el grupo y se lleva a Morgan lejos, con objeto de que le sea la carta en cuestión. Aquello no ha sido más que una comedia; él no sabe leer; lo inventó todo. Ingenio.

Sentados junto a una pared del patio lee Morgan, mientras el otro se dedica a echar arena de una manera maquina en su rodilla. La carta es de un vecino, que le habla de su madre, que ha muerto hace unos días en el hospital. Y la cara de aquel asento semibastardizado se cubre de arrugas y sus ojos se llenan de agua; cesa de cubrir de arena el pantalón y queda ensimismado; pronuncia luego unas palabras sobre su madre y dice con ira que se escapará de allí para hacerle a la viejecita el mejor entierro que haya habido en el mundo. El patetismo de esta escena magistral es enorme. Su madre despierta en él los sentimientos de bondad y amor, rompe su corazón endurecido y quiere vengar a la sociedad el abandono en que ha quedado su viejecita. No pronuncia más que tres o cuatro palabras; pero la magistral expresión de su rostro es elocuentísima (Esto es ser un gran actor).

Un corrillo de "huéspedes" en el patio. Ven dos animalitos —grillos que llaman los muchachos— y los quieren echar a recibir un original match de boxeo. No falta quien hace un gesto significativo, y Buch grita: "¡que nadie los mate!". El que ha matado sin piedad a cuantas personas se basó en su camino de criminal redomado, se conmueve ante un minúsculo animal y sale en su defensa, dispuesto a jugarle la vida. Contraste: un criminal dependiendo con cariño la vida de un insecto.

La protesta en el refectorio. Buch es el jefe de la sublevación; su voluntad, su arrojo y decisión y su ingenio le han colocado a la cabeza. Por aquella vez falla y él desobedece a los atones de castigo, que soporta

gracias a su vigorosa compleción y a su férrea voluntad. Al salir de allí ve a su amigo Morgan, fugado y vuelto a recluir, desfigurado y extenuado en unas parihuelas. Le besa frenético al conocerlo, se encoloriza e insulta a los carceleros que han matado a su amigo. Los sentimientos generosos, el cariño, forman parte de aquel asigno, que de haber recibido una educación hubiera sido un hombre honrado.

Se prepara un plante decisivo y Buch da cuenta de ello a Morgan (que no murió); éste no le acompaña porque ha cambiado de pensar. (Las escenas del plante son algo casi perfecto). Pero fracasa por una confidencia. Buch cree que el confidente ha sido Morgan; le busca para matarle, pero aquí disparo primero y luego éste a su vez, cayendo ambos heridos. Un presidiario se declara autor de la confidencia, y arrastrándose ambos hasta tocarse la cara muere el valiente Buch sonriendo y tranquilo al saber que su amigo Morgan no es un traidor.

He aquí los rasgos esenciales de esta película maestra, cuyo fugo paleográfico nadie ha hecho resaltar, a pesar de no dudar de ahora su aparición. Los besos de Douglas Fairbanks, las pantorrillas de la Mistinguet, todo eso tiene más interés para el público frívolo que paga las majaderías a peso de oro. Pero al sistema penitenciario de los Estados del dólar no ha sido concebido por nadie con tanta ferreza como por esta película magistral, que ha recorrido todas las pantallas del mundo sembrando verdades y despertando insurrecciones revolucionarias.

¿Quién dice que a los revolucionarios, a los anarquistas, no nos preocupa el arte en todas sus manifestaciones?

Torres

Nota.—Mañana una entrevista con Juan de Landa, que encarnó el personaje Buch con sin igual maestría.

Los presos sociales de la cárcel de Barcelona

¡ESTO ES LO QUE EL PUEBLO QUIERE!!

Esta noche y siempre acuérdete, pueblo, de que existen miles de trabajadores ahorrados entre sordas paredes y frías rejillas. Esta noche y siempre acuérdete, pueblo, de que existen miles de hogares proletarios a los que falta el cariñoso sostén del padre, del marido o del hijo, preso en rebases de una sociedad capitalista estúpida y cruel.

Esta noche y siempre acuérdete, pueblo, de tu libertad depende de ti mismo, y, para terminar, esta noche y siempre decimos contigo:

¡Viva la Confederación y la Anarquía!

Los presos sociales de la cárcel de Barcelona

AUTOBUSES

¡Agitación compañeros, agitación!

Compañeros: Semana es esta de agitación para que nuestros hermanos presos salgan en libertad. En todas partes ha de oírse el clamor del pueblo exigiendo ¡AMNISTIA! ¡LIBERTAD!

En esta semana de agitación nos toca a nosotros colaborar también; a los compañeros tranviarios, a los de Metros, a todos. ¡Cómo? Simplemente así: comentar con los pasajeros la injusticia que representa el que esta República tenga abarrotadas las cárceles y presidios de obreros, en su mayoría, sin que delito alguno hayan cometido. Propagando nuestro sentimiento para que como murmullo ensordecedor y amenazante traspase puertas y más puertas, recorra kilómetros y kilómetros, para que retumbe en los oídos de los caciques explotadores, de los alcaldes, de los gobernadores. Que nuestra voz se deje sentir por todos los rincones de España.

Examinad este clamor general exigiendo justicia. ¡Ved el ejemplo que nos da el encierro de nuestro amigo y compañero Cristóbal Berenguer, que desde el día 26 de abril está falto de libertad. ¿Qué delito cometió? El de presentarse al garaje para ir a la mañana siguiente a trabajar. ¿Quiénes fueron los causantes de su detención? Que contesten los señores Arruga, Clavé y Sales. ¡Compañeros! Dad detalles de la "obra" que estos tres señores están llevando a cabo entre tantos nosotros. Que les conozca toda Barcelona, toda España.

Así son todos, casi todos los camaradas presos de España. Detenidos por sospechas, por delaciones, que las más de las veces tienen por terrible resultado el tirar a un hombre a la mazmorra de un presidio. Por eso se impone la agitación en todas partes, en todo lugar. ¡Que salgan todos nuestros hermanos en libertad y puedan abrazar a la madre, a la compañera, al hijo inocente, y lo que es más, que puedan llevar un pedazo de pan al hogar con el esfuerzo de su trabajo... ¡si lo hay!

Todos los hermanos presos son los que ayer en la vanguardia de

la organización alcanzaron para ella, en nuestras luchas, mejoras que hoy nos alegramos de disfrutar. ¡Pensemos que son ellos y sus familias los que casi no pueden comer! ¡Demostremos nuestra solidaridad a los presos, nuestra protesta al sistema gubernamental que de tumbo en tumbos siembra injusticias, hambre y miseria por doquier! ¡Agitemos las conciencias de los trataditos y que sientan la justicia humana! ¡Agitación, compañeros; comentando, protestando a cada minuto la injusticia que representa el tener miles y miles de obreros privados de libertad!

Pero así como nos compete hacer esta propaganda por demás humana, no olvidemos por un momento que la realidad nos señala un camino también para que la agitación entre los pasajeros sea un hecho y jamás tengamos palabras de condenación hacia nosotros. Es de imprescindible necesidad que exponamos a todos, lo que la Compañía General de Autobuses está haciendo con los 15 compañeros nuestros, despedidos. Cómo y por qué lo fueron y quiénes son ellos. Y sin titubear decir quiénes son los culpables.

Biografiar a unos y a otros, y que los hombres y las mujeres que en particular son trabajadores, como nosotros, contrasten la honradez con el cinismo. Hagámonos vivir con el ¡alerta!, y que no vean en nuestra actitud de mañana a los perturbanos. Propagadmoslo todo en vuestra vida el conflicto que se acerca ante la costurera de una despoeta Empresa. No desmayemos en esta, ya que toda la atención se fija en la actitud que pensamos adoptar mañana, y que más que nosotros, todos en general, ven que la Compañía General de Autobuses está cometiendo el mayor atropello que registrarse pueda sin que ninguna autoridad le haya instado aún, a depurar la posición falsa, equivocada, absurda en que se ha colocado.

¡Agitación por la libertad de los presos! ¡Agitación entre los pasajeros de lo que mañana hará la Sección de Autobuses!

La Junta de Sección

Sindicato del Transporte

Al gobernador Sr. Ametlla y al Sr. Arruga

No era nuestro propósito ocuparnos de cosas que si no fuesen por la torpeza e insensatez de los hombres que desde velar por el "orden" y la "justicia", haría tiempo que estarían solucionadas.

Nos referimos, como se puede comprender, al litigio que este Sindicato tiene pendiente con la Empresa de tranvías y autobuses, con motivo de la huelga del Puerto y la última del Transporte.

Se desfigura la verdad de los hechos y encima se nos trata de perturbadores. Ni tan siquiera se nos tolera poner en práctica los derechos que están reconocidos en las leyes y que las autoridades y la Empresa deberían respetar.

A nadie mejor que a las autoridades, y a la Empresa en este caso, cabría el calificativo de perturbadores.

Aun quedan presos gubernativos, señor Ametlla, de este Sindicato, que fueron detenidos antes del movimiento y que hace tiempo tendrían que haber sido puestos en libertad. Esto crea una situación difícil que agrava todas las cuestiones.

Y usted, señor Arruga, debe deponer su intolerante y provocadora actitud, reintegrando a todos los empleados despedidos injustamente. Cuando menos, no retardará los expedientes de despido que exigen los reglamentos de las bases firmadas por la Empresa y este Sindicato.

Poor será si se empeña en no rectificar. Con ello sólo conseguirá exacerbar las pasiones y los ánimos, crear mayor malestar y provocar el choque. Señalo, señor Arruga y señor Ametlla; si se empeñan en no cesar, guerra tendrá.

La Junta

la organización alcanzaron para ella, en nuestras luchas, mejoras que hoy nos alegramos de disfrutar. ¡Pensemos que son ellos y sus familias los que casi no pueden comer! ¡Demostremos nuestra solidaridad a los presos, nuestra protesta al sistema gubernamental que de tumbos en tumbos siembra injusticias, hambre y miseria por doquier! ¡Agitemos las conciencias de los trataditos y que sientan la justicia humana! ¡Agitación, compañeros; comentando, protestando a cada minuto la injusticia que representa el tener miles y miles de obreros privados de libertad!

Pero así como nos compete hacer esta propaganda por demás humana, no olvidemos por un momento que la realidad nos señala un camino también para que la agitación entre los pasajeros sea un hecho y jamás tengamos palabras de condenación hacia nosotros. Es de imprescindible necesidad que exponamos a todos, lo que la Compañía General de Autobuses está haciendo con los 15 compañeros nuestros, despedidos. Cómo y por qué lo fueron y quiénes son ellos. Y sin titubear decir quiénes son los culpables.

Biografiar a unos y a otros, y que los hombres y las mujeres que en particular son trabajadores, como nosotros, contrasten la honradez con el cinismo. Hagámonos vivir con el ¡alerta!, y que no vean en nuestra actitud de mañana a los perturbanos. Propagadmoslo todo en vuestra vida el conflicto que se acerca ante la costurera de una despoeta Empresa. No desmayemos en esta, ya que toda la atención se fija en la actitud que pensamos adoptar mañana, y que más que nosotros, todos en general, ven que la Compañía General de Autobuses está cometiendo el mayor atropello que registrarse pueda sin que ninguna autoridad le haya instado aún, a depurar la posición falsa, equivocada, absurda en que se ha colocado.

¡Agitación por la libertad de los presos! ¡Agitación entre los pasajeros de lo que mañana hará la Sección de Autobuses!

La Junta de Sección

Sindicato del Transporte

Al gobernador Sr. Ametlla y al Sr. Arruga

No era nuestro propósito ocuparnos de cosas que si no fuesen por la torpeza e insensatez de los hombres que desde velar por el "orden" y la "justicia", haría tiempo que estarían solucionadas.

Nos referimos, como se puede comprender, al litigio que este Sindicato tiene pendiente con la Empresa de tranvías y autobuses, con motivo de la huelga del Puerto y la última del Transporte.

Se desfigura la verdad de los hechos y encima se nos trata de perturbadores. Ni tan siquiera se nos tolera poner en práctica los derechos que están reconocidos en las leyes y que las autoridades y la Empresa deberían respetar.

A nadie mejor que a las autoridades, y a la Empresa en este caso, cabría el calificativo de perturbadores.

Aun quedan presos gubernativos, señor Ametlla, de este Sindicato, que fueron detenidos antes del movimiento y que hace tiempo tendrían que haber sido puestos en libertad. Esto crea una situación difícil que agrava todas las cuestiones.

Y usted, señor Arruga, debe deponer su intolerante y provocadora actitud, reintegrando a todos los empleados despedidos injustamente. Cuando menos, no retardará los expedientes de despido que exigen los reglamentos de las bases firmadas por la Empresa y este Sindicato.

Poor será si se empeña en no rectificar. Con ello sólo conseguirá exacerbar las pasiones y los ánimos, crear mayor malestar y provocar el choque. Señalo, señor Arruga y señor Ametlla; si se empeñan en no cesar, guerra tendrá.

La Junta

Un estafador en la picota

La Sección Marítima de Valencia, afecta a la C. N. T., pone en conocimiento de la organización confederal, mediante nota que nos envía, la expulsión del timador y calumniador José Ferris, expulsión acordada en asamblea general. Se señalan en dicha nota algunos de los tiempos de que han sido víctimas los compañeros y la situación tirante que creó, además, con sus calumnias entre esta Sección y el Comité Regional de Levante, tirantez que afortunadamente ha desaparecido. También sustrajo, advirtiendo que en el Comité Pro Presos no había dinero, y siendo miembro del Comité Regional (tan sólo unos días), la cantidad de 79 pesetas.

Este sujeto, temeroso de que se le aplicara digna sanción, se ha fugado de Valencia.

Finalmente, y al objeto de que sea reconocido, se dan en la nota las siguientes señas personales: cuerpo alto y delgado; tez pálida; nariz aguilada. Viste traje claro, algo deteriorado. Tipo atlético, aunque con voz varonil.

La Junta

¿QUE HAY DEL TRAGICO FIN DEL AVION "CUATRO VIENTOS"

A pesar de las informaciones publicadas por toda la Prensa sobre el hallazgo de los aviadores Berberán y Collar, la noticia no ha tenido confirmación oficial

Madrid, 27. — La noticia de que no se confirmaba el hallazgo de los aviadores Berberán y Collar, corrió rápidamente por Madrid. A todos los Centros fue comunicada desde el Congreso rápidamente, retirándose las banderas y colgaduras de duelo.

En el Aero Club se colocó un croquis con la noticia y en unos momentos se congregaron allí miles de personas que comentaban jubilosamente la falta de confirmación de la terrible suerte de los heroicos aviadores.

Madrid, 27. — A las once de la noche (seis de la tarde de México), nuestro embajador en dicho país se ha puesto al habla con un periódico de Madrid, desde Tilland (Tabasco), diciendo que todas las noticias que circulan en España, relacionadas con el supuesto hallazgo de los aviadores, son completamente falsas.

En el Congreso, los comentarios también fueron muchos acerca de esta nueva información. ... Madrid, 27. — A las once de la noche (seis de la tarde de México), nuestro embajador en dicho país se ha puesto al habla con un periódico de Madrid, desde Tilland (Tabasco), diciendo que todas las noticias que circulan en España, relacionadas con el supuesto hallazgo de los aviadores, son completamente falsas.

El Gobierno se anticipa a los funerales

Madrid, 27. — Parace que en el Consejo de esta mañana se habló del envío de un barco de guerra a México para recoger los cuerpos de los aviadores Berberán y Collar, viéndose aún indecisa la decisión sobre el particular, calculándose que los gastos considerables, ascenderían de 500 a 600 mil pesetas.

El Aéreo Club y la Dirección de Aeronáutica en actitud expectante

Madrid, 27. — En el Aéreo Club y Dirección General de Aeronáutica, aparte de la condolencia por la muerte de los aviadores, existe una actitud expectante respecto al traslado de los cadáveres de los desafortunados pilotos, pues esperan conocer la opinión y decisión del Gobierno, respecto a este asunto, para saber que intervención puedan tener dichos centros.

Las coladuras de las autoridades van en aumento

Valencia, 27. — El alcalde de la ciudad ha ordenado sean retirados los pabellones nacional y regional que ondeaban a media asta en el edificio municipal, en señal de duelo por la muerte de Berberán y Collar, hasta tanto se reciba la noticia oficial de la muerte de los citados aviadores.

Casares Quiroga huye de la quema

Madrid, 27. — El diputado tradicionalista, señor Lamamie de Clairac, ha manifestado que no ha podido explicar en el día de hoy su interposición sobre los sucesos ocurridos en Zaragoza, porque el señor Casares Quiroga ha anunciado a la Cámara que no podía concurrir a la misma.

Un individuo hiere a su hermana porque se fugó con el novio

Sevilla, 27. — En la calle de Joaquín Costa, número 37, vivía la joven Vicenta Salgado Gil, de 18 años, que hace dos días se escapó de su casa para vivir íntimamente con su novio, José Amorós.

Hoy se presentó en dicha casa un hermano de la muchacha, llamado Rafael, que le hizo un disparo, penetrándole el proyectil por la región pectoral derecha, con salida por la espalda.

Huelga general de carácter indefinido en toda la provincia de Zamora como protesta por las bases aprobadas por el Jurado Mixto

Zamora, 27. — La Federación Provincial de Sociedades Obreras ha acordado declarar la huelga general en toda la provincia, por tiempo indefinido, como protesta contra las nuevas bases de trabajo rural aprobadas por el Jurado Mixto, por considerarse lesivas a la clase proletaria.

Estado de la huelga de los mineros de Oviedo

Oviedo, 27. — En la mina "Segunda" se ha reanudado el trabajo, que estaba paralizado por las dificultades de la salida del carbón.

En Caborana continúa la huelga en el grupo "Melendreras", donde los huelguistas consiguieron que secundaran el paro ciento sesenta y cinco obreros del grupo "Del Bo".

Tampoco en el grupo "La Conveñencia", entraron al trabajo trescientos sesenta mineros, por solidaridad con los anteriores.

La importante Empresa hulle-ra de Riosa ha publicado una nota en la que dice que en vista de la acumulación de carbones y de la dificultad de su salida, se ve obligada a suspender los trabajos.

El paro alcanzará a varios centenares de obreros.

A un colono le quitan mil cien pesetas

Sevilla, 27. — En la trocha que conduce a Vega, en la carretera de Arebal, y antes de llegar al sitio conocido por Molino de Pasarilla, pasaba el colono Antonio Talla Gutiérrez, que tiene en arriendo dos líneas.

Antonio era portador de una cantidad destinada al pago de jornales, viéndose asaltado por cuatro individuos que estaban situados estratégicamente, quienes, desmontándole de la caballería y amenazándole con pistolas, le quitaron mil cien pesetas.

En las elecciones municipales de Gobernador, los agrarios derrotan a los socialistas

Granada, 27. — En el pueblo de Gobernador se han celebrado las elecciones municipales que debían verificarse para cubrir vacantes, y que la vez anterior resultaron anuladas.

El número de candidatos triunfantes agrarios ha superado en el doble a los socialistas elegidos.

Suicidio de una joven

Segovia, 27. — La joven de veinte años Julia Arranz fué a visitar a su hermana Eulogia, que vive en un piso de la torre de la catedral de la que es campanero su marido.

Julia, después de partir tranquilamente con su hermana y sobrina, se llevó a ambas a una habitación correspondiente a un balcon de la fachada norte de la catedral, situado a treinta y cinco metros de altura.

La joven se arrojó desde el balcon al patio y murió instantáneamente.

Se cree que el suicidio obedeció a contrariedades amorosas.

Una puñalada al cuello de un guardia

Oviedo, 27. — Comunican de Avilés, que un individuo requirió la ayuda de un guardia para auxiliar a una mujer que se hallaba accidentada en un portal.

El guardia acudió, y cuando entró en el portal, donde no había tal mujer, el individuo le apuntó con una pistola, cominándole para que le entregara el arma.

Lucharon y el agresor huyó perseguido por el guardia que le hizo un disparo. El individuo, entonces, trató de hacer frente con una navaja, y en esto llegó otro guardia llamado Antonio Alvarez, que recibió una puñalada en el cuello de pronóstico reservado.

Hecho sangriento en alta mar

Las Palmas, 27. — Entró de arribada forzosa un vapor inglés reclamando al capitán auxilio de las autoridades para desembarcar a un herido gravísimo, marinero de la dotación del buque, súbito sirio, que sostuvo una riña con otro marinero también sirio.

El herido, en estado agónico ingresó en el hospital inglés. Tiene una tremenda cuchillada en el cuello que casi le separa la cabeza del tronco.

El teniente coronel Ugarte dice que cuando fué detenido iba a poner un telegrama en el Palacio de Comunicaciones, y protesta de los guardias de Asalto

Madrid, 27. — El teniente coronel Ugarte, jefe de la Brigada de Asalto, declaró que cuando fué detenido iba a poner un telegrama en el Palacio de Comunicaciones, y protesta de los guardias de Asalto.

EL ATENTADO DE CADIZ

Ha fallecido el director de la sucursal del Banco de España. — La Cámara de Comercio amenaza ir al cierre de los establecimientos comerciales. — Numerosas detenciones de sindicalistas

Cádiz, 27. — En el Hospital de la Mora ha fallecido el director de la sucursal del Banco de España, don Emilio Fernández Suárez, después de una agonía que duró tres horas, una de las víctimas del atentado de anoche.

El director de la Aeronáutica, don Francisco Lozano, contra quien iba dirigido el atentado, ha mejorado notablemente, teniendo los médicos la esperanza de salvarle.

Se sabe que desde que se declaró la huelga en los talleres de Construcciones Aeronáuticas, por la cual fueron cerrados, la Policía ejerció estrecha vigilancia, especialmente en las cercanías del domicilio del señor Lozano.

Se ha ordenado la detención de la directiva del Sindicato y del Comité de huelga, habiéndose practicado algunas detenciones.

La Cámara de Comercio ha cl...

La Policía ha encontrado en una ventana de la calle de Camacho, una pistola cargada, a la que faltaban cuatro cápsulas.

Otro herido que mejora

Cádiz, 27. — Se ha practicado una intervención quirúrgica al director de Construcciones Aeronáuticas, herido en el atentado del sábado.

Se ha comprobado que la herida que sufrió carece de importancia, habiéndose extraído el proyectil que tenía envasado en la piel, en la región inguinal.

Siguen las detenciones

Cádiz, 27. — La Policía continúa deteniendo a los elementos directivos del Sindicato y del Comité de huelga de los talleres de Construcciones Aeronáuticas.

Un acto de rebeldía

Cádiz, 27. — La Cámara de Comercio y otras entidades visitaron al gobernador, junto con una Comisión de fuerzas vivas, manifestando que habían acordado ir al cierre del comercio durante el día de hoy, a lo que contestó el secretario que las autoridades se opondrían a ello.

Los comisionados abandonaron el Gobierno civil diciendo que el cierre sería absoluto.

Se espera la llegada del gobernador, para ver si los comerciantes depoen su actitud.

La vista por los sucesos de agosto

Continúa el interrogatorio de los procesados. — El complot iba dirigido contra el Estatuto de Cataluña, el Gobierno y las Cortes, pero no contra la República

Empieza la vista de la causa

Madrid, 27. — A las nueve y veinte de la mañana, continuó la vista de la causa por los sucesos de agosto.

Los procesados llegaron en coches celulares de la Dirección General de Seguridad, ocupando las celdas de los mismos, incluído el general Fernández Pérez. Unicamente venía en el baquet de uno de los coches, el general Cavalcanti. Todos los procesados vestían de paisano, excepto los picadores y sargentos del regimiento de la Remonta.

Abierto el acto, el presidente de la Sala, don Mariano Gómez, hizo constar que no era de su competencia lo relativo al traslado de los procesados.

El señor del Moral denuncia que se ha intentado coaccionarlo con objeto de que no asista a la vista. Protesta del hecho, que significa una cortapisa para él, de hallarse sometido a procedimiento criminal por unas palabras de carácter político que tuvo con el fiscal.

Declaración de los procesados

El coronel don Antonio Cano dice que se le detuvo en el Palacio de Comunicaciones, a donde acudió por tener noticias de que iba a haber una manifestación pacífica contra el Gobierno. Manifiesta que recibió una orden, firmada por el general Barrera, para presentarse en dicho Palacio de Comunicaciones.

Don Alfonso Martos dice que estuvo en el Palacio de Comunicaciones para poner un telegrama. Ocurrieron entonces los incidentes y se le detuvo. Niega que tuviera participación alguna en los hechos. Respecto a la pistola ocupada en el vehículo de su propiedad, dice que era suya.

Presta, a continuación, declaración don Juan Usseta, quien dice que acudió a la Plaza de la Cibeles por estar citado para celebrar una reunión antes de la manifestación pacífica que iba a celebrarse. Declara que se le detuvo en el Palacio de Comunicaciones y por el trato de que se le hizo objeto, al igual que el teniente coronel Ugarte, protestó ante el director general de Seguridad.

Don Francisco Rosales declara que la noche de estos sucesos estuvo en el teatro. Se dirigió hacia la Plaza de la Cibeles y se detuvo al ver que ocurría allí algo anormal. Sonaron algunos disparos y él se refugió en el Palacio de Comunicaciones, donde fué detenido.

A preguntas de la defensa dice que las órdenes que tenían los de Asalto del capitán que mandaba las fuerzas, eran las mismas que las de Casas Vieja.

El presidente protesta de estas manifestaciones del procesado y de la pregunta de la defensa, y dice que estos hechos le Casasa Vieja ocurrieron mucho después y que no puede tratarse el que se quieran desvirtuar hechos mezclándose otros que nada tienen que ver con los mismos.

Como el declarante lo hace en un tono oratorio, el presidente le llama la atención.

Don Fernando Cobian continúa diciendo que él habla en su tono habitual y que insiste en que el movimiento iba contra el Estatuto de Cataluña y para defender al Ejército. También habla contra el Gobierno, cuya política se consideraba nefasta para el país, pero no contra la República.

Continúa el interrogatorio de los procesados. — El complot iba dirigido contra el Estatuto de Cataluña, el Gobierno y las Cortes, pero no contra la República

quien comienza quejándose de la actuación de las fuerzas de Asalto dentro del Palacio de Comunicaciones y dice que las señas que ofrecía su guerrera eran de los disparos que la fuerza pública hizo dentro del Palacio de Comunicaciones contra él y don Juan Usseta.

También las fuerzas de Asalto dispararon contra el coronel Cano, que se hallaba con él. Agrega el procesado que cuando llegó el director general de Seguridad, se quejó al señor Menéndez y éste le dijo: "Usted retirese de aquí y sientese."

Declara que fué al Palacio de Comunicaciones a poner un telegrama.

La defensa hace algunas preguntas al procesado y la Presidencia protesta de las mismas, produciéndose un nuevo incidente. La defensa renuncia a preguntar y la Presidencia ruega al procesado que declare los términos en que se expresó el director general de Seguridad.

El procesado declara que se quejó al señor Menéndez y éste le contestó: "¡Usted aquí! ¡Fuera de aquí! ¡Séntese!"

Después declaran los paisanos Carlos Fernando Vallehermosa, Francisco Javier González de Armenta, José Rodríguez Villaprieto y Jaime Lambrea. Todos explican los motivos fútiles que les obligaron a acudir al Palacio de Comunicaciones.

El procesado don Pedro Morales, dice que los guardias de Asalto hicieron muchas descargas.

El procesado don Juan Viscasillas, explica como fué detenido.

Don Gregorio Oloria, no se ratifica en las declaraciones que hizo en los primeros momentos. Indica que aquellas declaraciones las prestó por no encontrarse bien.

El procesado Fernando Cobian es interrumpido varias veces por el presidente. — Dice que el complot no iba contra la República

Don Fernando Cobian dirige un ruego a la Sala y pregunta si el fiscal tiene un hermano doctor en Medicina que fué procesado hace seis o siete años.

El fiscal contesta que efectivamente pero que su hermano es un hombre limpio de aquel proceso que se le siguió por estufa.

El procesado dice que por este hecho tiene que recusar al fiscal y la Presidencia le llama el orden.

Manifiesta que no hubo complot y que sólo hubo una reunión de elementos militares para protestar contra la política del Gobierno y especialmente contra el Estatuto de Cataluña. Además se habían dirigido ataques contra el Ejército en un artículo violento publicado en "El Socialista" y nosotros teníamos la obligación de defendernos.

Como el declarante lo hace en un tono oratorio, el presidente le llama la atención.

Don Fernando Cobian continúa diciendo que él habla en su tono habitual y que insiste en que el movimiento iba contra el Estatuto de Cataluña y para defender al Ejército. También habla contra el Gobierno, cuya política se consideraba nefasta para el país, pero no contra la República.

Continúa en el mismo tono, lo que provoca algunos incidentes, y dice que no se trataba de ningún movimiento armado y que...

Se declara la huelga general en Arboñac

Arboñac, 27. — Esta mañana se ha declarado en esta población la huelga general, secundándola incluso los payeses, que han abandonado sus trabajos del campo y bosque.

Hasta ahora no ha ocurrido ningún incidente que revista caracteres de gravedad.

Córdoba, en plena lucha frente al capitalismo

Córdoba, 27. — En Palma del Río se han sumado a la huelga de campesinos los pastores, guardadores de ganado y otros oficios, sumando más de dos mil los huelguistas.

En Montilla sigue el paro igual afecta a cinco mil obreros. Se han enviado guardias de Asalto.

En Aguilas anuncian la huelga los obreros fabriles, los campesinos, zapateros y oficios varios.

A Puente Genil se han enviado refuerzos de la Guardia civil.

En La Rambla anuncian también la huelga de los guardadores de ganado y otros oficios.

Declaraciones de Guerra del Río

Cuenca, 27. — Estos días ha estado en esta capital el señor Guerra del Río, quien ha hablado con los periodistas sobre la actual situación política.

El señor Guerra del Río dijo que la cordialidad entre las fuerzas republicanas dese ser siempre valor entendido por encima de cualquier diferencia.

En cuanto a la política en general, nuestro criterio es de que se acentúe un cambio profundo en los procedimientos, aunque no en las idealidades. Nuestro criterio sigue siendo el mismo: que los socialistas deben abandonar el Poder. Ahora bien, que este abandono se haga sin resquemor de ninguna clase hacia futuros Gobiernos netamente republicanos. Este cambio se está precipitando porque las coincidencias entre los distintos grupos republicanos de izquierda, así como las diferencias de éstos con los socialistas, se van acentuando cada día más, hasta el punto de que me mueven a afirmar que las bases de la política de un Gobierno republicano, que sostiene actualmente el Partido Radical Socialista, coinciden en absoluto con las que sostenemos los radicales desde que estamos en la oposición.

—¿Cree usted que este Gobierno profundará mucho su vida? —Es muy difícil vaticinar, ni con aproximación, la fecha de su caída, pero yo estimo que cuando se plantee en las Cortes la derogación de la ley de Términos municipales de la reforma de la de Jurados Mixtos, si los radicales socialistas mantienen sus actuales compromisos con la opinión, surgirá la coincidencia de ellos con nosotros o lo que es equivalente, la disparidad de criterio con los socialistas, y ello determinará la crisis.

—¿Y después? —¡Ah! Lógico es que el próximo Gobierno sea de concentración republicana, que creamos debería presidir don Alejandro Lerroux, con una orientación francamente izquierdista.

Las pérdidas ocasionadas por el corrimiento de tierras en Murcia, se eleva a tres millones de pesetas

Murcia, 27. — La nutrida comisión de perallos de Lorca ha visitado al alcalde, exponiéndole la angustiosa situación en que se encuentran, creadas por los corrimientos de tierras motivados por las últimas lluvias, calculándose las pérdidas en tres millones de pesetas.

Solicitan auxilios del Gobierno, y a tal efecto elevaron un escrito al ministro de Agricultura. De no recibir contestación adecuada, el sábado saldrán para Madrid.

Un violento terremoto que causa sesenta y siete muertos

Batavia, 27. — Un radiograma anuncia que hoy se ha registrado un violento terremoto en Southbencoolen (Sumatra), asediándose por el momento que hay sesenta y siete muertos.

Anuncio de huelga general en Bruselas

Bruselas, 27. — Se anuncia para el miércoles de esta semana una huelga general de empleados de café, bares, restaurantes, hoteles, etc.

Generalmente se confía que el Gobierno, antes del miércoles, habrá intervenido, estudiando las peticiones de salarios que piden los huelguistas.

Parco que esta huelga podrá tener serias consecuencias si llega a estallar, ya que los obreros de Servicios Públicos, como electricidad y gas, anuncian que la secundarán totalmente.

Los obreros del puerto de Gijón, afiliados a la U. G. T., van a la huelga

Gijón, 27. — Los obreros de la Junta de Obras del Puerto, pertenecientes a la U. G. T., han presentado el oficio de huelga para el día 6 de julio, por negarse los representantes del Ministerio de Obras Públicas a aceptar el acuerdo y las sentencias del Jurado Mixto, respecto al reparto de gratificaciones como suplente de jornal.

En la puerta principal de la Basílica de San Pedro, en Roma, estalla una bomba encerrada en una maleta, resultando cuatro heridos, uno de ellos grave

Ciudad del Vaticano, 27. — Hoy, al mediodía, ha estallado una bomba en los pórticos de la Basílica de San Pedro.

La bomba estaba encerrada en una maleta, y fué depositada por un desconocido en un rincón de la entrada principal de la Basílica.

La Policía de Sofía se incauta de gran cantidad de armas

Sofía, 27. — La Dirección de Policía comunica que a consecuencia de los registros domiciliarios practicados, han sido detenidas unas cincuenta personas, a las que se les encontraron armas sin sus correspondientes permisos.

Serán juzgadas por los tribunales competentes ordinarios. Entre los detenidos se encuentran varios comunistas que ya eran buscados por la Policía.

Además, 1,104 personas que no tenían documentos de identidad, han sido también detenidas. Después de la verificación de su personalidad, han sido puestas en libertad o bien trasladadas a sus provincias de origen.

La Policía, en diversos registros practicados ha podido incautarse de 250 fusiles, 600 revólveres, 200 bombas, 400 detonadores, una máquina infernal, una caja de piroxina y un fusil automático.

Los hitlerianos se indignan con razón

Berlín, 27. — En los medios hitlerianos ha causado indignación el hecho de haber circulado en la Prensa francesa la noticia según la cual Alemania no firmaría el pacto de las cuatro potencias, hasta que estuviera totalmente solventada la cuestión de la igualdad de Alemania ante las demás potencias. En contestación a esta afirmación, se asegura en los círculos oficiales que Alemania no tiene la menor intención de demorar la firma definitiva del pacto de las cuatro potencias, sino que lo efectuará al mismo tiempo que las demás naciones.

También desmenten en los medios hitlerianos la noticia, también de fuente francesa, según la cual Italia intercedería para solucionar el conflicto austroalemán.

Una estadística de los accidentes de la circulación en Inglaterra

Londres, 27. — En Inglaterra y País de Gales hay cada día quince muertos y 530 heridos, víctimas de los accidentes de la circulación automovil.

El año pasado, el número de personas muertas en la vía pública por dichos accidentes en la Gran Bretaña, fué de 6,651, y el de 206,410 heridos.

Estas cifras acaban de ser hechas públicas por la Sociedad de Primeros Auxilios a los Accidentados. Desde que funcionan los servicios de esta sociedad, han podido atender a 1,186,448 heridos, 117,153 de ellos, en el año pasado.

DE ADMINISTRACION

Al reaparecer SOLIDARIDAD OBRERA, después de un mes de suspensión gubernativa, hemos de hacer presente a todos, pagadores, suscriptores y simpatizantes del diario, la situación económica en que se encuentra, a causa de los grandes perjuicios ocasionados por dicha suspensión.

Tenemos que hacer frente a bastantes pagos que son impositivos y precisamos el concurso de todos, poniéndose al corriente de pago o anticipándolo los pagadores y suscriptores, y haciendo listas de donativos los simpatizantes con nuestra labor.

Llamamos la atención, principalmente, a los Sindicatos, para que obliquen a los pagadores de sus localidades respectivas a que salden sus deudas, pues se da el caso de que muchos de ellos, de los que se hicieron responsables los Sindicatos, adeuden cantidades que oscilan entre 400 y 700 pesetas.

Y con esta falta de seriedad no hay labor constructiva posible.

La situación económica a que nos ha conducido la represión contra el periódico, hace precisa la ayuda de todos.

Los Sindicatos y particulares deben apresurarse a contribuir con donativos y suscripciones.

Por la vida de SOLIDARIDAD OBRERA, urge la pronta ayuda.

El Sindicato de la Metalurgia ante los hechos vandálicos de la Casa Ferrero

Hace tiempo que la despectiva Gerencia de la casa Ferrero viene provocando de una manera vergonzosa a un cierto número de camaradas conscientes y verdaderos defensores de nuestra organización confederal que trabajan en dicha fábrica.

Si ayer, para llevar a la práctica parte del plan que tiene premeditado, simulamos una agresión contra uno de sus incondicionales para justificar sus más criminales actos, tal como el asesinato el día 16, que a consecuencia del mismo está pendiente la vida de cinco buenos compañeros trabajadores, no podemos tolerar que la vida de nuestros compañeros esté a merced de un cualquiera, de todo esto hacemos responsable directo a la Gerencia.

Podéis seguir con vuestra obra de difamación, los Daniel, Pérez y demás hijos de Dencá, que por más nefasta y funesta que sea vuestra obra, se estrujará ante la potente e invencible C. N. T.

Contra todos los tráficos y malabarismos de la clase explotada, tenemos que formar un fuerte lazo para llegar a la total emancipación de nuestra clase. Para ello, nada mejor que unificarnos en nuestros sindicatos hasta ver realizados todos nuestros anhelos, que son la implantación del Comunismo anárquico. — La Junta.

veintitrés compañeros nuestros, y una vez cometida la arbitrariedad decrta que el que no se presente a su trabajo quedará automáticamente despedido. ¿Podían estos compañeros presentarse a su trabajo si se les tenía secuestrados en las bodegas del "Manual Armado"?

El hecho de que jamás Mooney haya osado de desafiar a sus perseguidores, y a que sostenga esta segunda acusación, prueba al tenor que el ministerio público ha tenido que declarar que no pudo presentar pruebas categóricas para poder mantener la acusación. Lo que viene a demostrar es, de degradación, inexacta.

22 con un compañero que fue sacado de eseantro de degeneración física agotado a la casa de socorro y después a su domicilio en grave estado; y por último, vuelve a llamar individualmente a los seleccionados proponiéndoles aceptar la oferta de la Compañía y se desentendían de la organización.

EL BOSQUITO A LA CERVEZA «DAMM»

El Ramo de Alimentación de Barcelona, frente a la Generalidad y Patronal de Cataluña

Dejadnos, compañeros, aunque con serenidad, enfocar esta cuestión con energía y amor a la causa que defendemos, que es la de los despedidos de la casa "S. A. Damm", la de todos los trabajadores.

Además de la quema de más de veinte mil prestatas de libros ideológicos, amén de las recogidas y suspensiones de nuestra Prensa. Por todas estas crueldades y por todos estos crímenes levantados el proletariado español en alzada protesta, sufriendo unánimemente los trabajadores de la fábrica de cerveza "S. A. Damm".

Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Table with 3 columns: SINDICATOS, LOCALIDADES, Afiliados Votos. Lists various unions and their membership numbers across different localities.

NOTA: Después de confeccionado el Resumen de los tres nombramientos, recibimos el siguiente comunicado de la Federación Nacional de Obreros y Empleados del Petróleo de Barcelona.

ARTÍSTICA ALEGORÍA

VISION FUTURA



Tamaño 52 por 65 - Precio: 1'00 ptas. Hebillada, en blanco, la Justicia histórica, amparadora de los grandes y castigadora de los pequeños...

POR LOS FUEROS DE LA VERDAD Y DE LA JUSTICIA

TOM MOONEY NO ESTA LIBERTADO

Del "Service de Presse de la Commission Internationale Antimilitariste", hemos recibido un comunicado que viene a desmentir las falsas noticias propagadas por la Prensa internacional, sobre la libertad del compañero Tomm Mooney.

La noticia en los periódicos de la absolución de Mooney es, puse, exacta. Mas la conclusión lógica, que todos se han forjado, naturalmente, es decir, que después de haber pasado dieciséis años en presidio, siendo completamente inocente de lo que se le acusa, era lógico admitir que al fin se le hubiera puesto en libertad.

mostrar que nadie podrá ya dudar de la inocencia de Mooney y de Billinga, que ambos son completamente inocentes del crimen por el que hace dieciséis años que están sufriendo en presidio.

ACABAN DE PUBLICARSE:

LA BESTIA HUMANA por ENILIO ZOLA 500 páginas, 5 pesetas

MEMORIAS por MAGNO 72 páginas, 0'65 etc.

¿Qué pasa en Tranvías?—A la opinión pública.—La estructura orgánica del personal.—Cómo cumple la Compañía sus compromisos.—¿Hacia un conflicto?

Lo que pasa en Tranvías es verdaderamente insólito. Un señor sagrado y soberbio, vengativo en grado superlativo, despectivo y monárquico recalcitrante, ha tomado al personal de tranvías por unos conejitos de India, y se entretiene en hacer ensayos con la dignidad de los mismos.

ANTECEDENTES

Con ocasión de una demostración nacionalista en San Francisco, en julio de 1916, fue lanzada una bomba que mató diez personas. Tom Mooney y Warren K. Billinga, fueron entonces condenados a cadena perpetua por la muerte de una de las víctimas.

Los sucesos del Prat de Llobregat

Vieno desarrollándose en este pueblo una actividad de provocación al elemento obrero, provocación que ejercen las autoridades queriendo imponer a toda costa los Jurados Mixtos, empujando la Guardia civil como elemento convincente.

FEDERACION LOCAL

Se ruega a todos los delegados del Comité Pro Parados, que hoy, miércoles, de 6 a 7 de la tarde, por la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA, para comunicarnos un asunto de interés.

Miércoles, 25 Junio 1933. NO LO EL LU. El más anarquista, respondió da, fue de no sabiendo de Juan J. Iglesias a DESPUES LA. El apod... va Indust... denuncia... obrero qu... su casa y... motivo de... Al par... del despe... medida la... AUTO D... Y PERISO... TRA II. Con m... se instr... mero 7 p... bomba q... fábrica q... tran, el... calle Roc... de proc... fianza e... Antonio... lo Mas y... lados por... de haber... bozos de... ANGEL... CIOI... Ayer y... del Juzg... Roca Ro... ridó por... sidad, co... tación de... del Ram... UNOS S... MONAR... NIDOS... Antea... larde, un... larón en... de la P... pregunta... dia el pe... Como se... tivamente... profundi... a revolvi... sando al... Interv... detenidos... rril y o... Mas, qu... mot's" d... se dedic... quiloicos... do perió... Los d... dos a l... donde u... rrido, cr... tad, ord... propleta... UNOS... RIDAD... PEGAR... En la... recieron... das exti... pasquin... con ina... campaña... Las p... postes... aparec... Por l... obreros... más cé... gando... sentido... En l... origin... Inerpa... allí top... y 784... entre... quinas... UN CU... NI... Ante... por el... un niñ... lo ocur... lo que... abofete... produ... El p... linchar... dió un... vil, re... sa cue... De q... que bar... barbar... 200000... RECI... TES... 200000... Sin... ros... de... SE... Se... de ca... rai de... cero... esta... la m... asunt... espec... ve... 100000...

